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No dia  13  de  Novembro  de  2017  realizou–se  a  Reunião  Ordinária  455º  do  Conselho
Estadual de Saúde (CESAU), das 08h30 às 12h00, no Auditório do Conselho Estadual de
Saúde, situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A
reunião  contou  com  a  presença  dos  Conselheiros:  Henrique  Jorge  Javi  de  Sousa
(Representante  da Secretaria  de  Saúde do  Estado do  Ceará);  Maria  da  Paz  Andrade
Monteiro – (Representante do Ministério da Saúde – MS); Reginaldo Alves das Chagas –
(Representante  dos  Conselhos  Estaduais  de  Secretários  Municipais  de  Saúde  –
COSEMS); Ana Lúcia da Costa Mello – (Representante da Associação dos Prefeitos do
Estado  do  Ceará  –  APRECE);  Clóvis  Leonel  de  Alencar  Neto  –  (Representante  da
Secretaria de Educação do Estado do Ceará – SEDUC/CE); Jimilly Mendonça Maciel –
(Representante  da  Federação  das  Misericórdias  e  Entidades  Filantrópicas  do  Ceará  –
FEMICE); Adriana Paula Araújo da Silva – (Representante das Entidades Estaduais de
Representação dos Médicos); Antônio Cleyton Martins Magalhães e Pedro Alves de Araújo
Filho  (Representantes  das  Entidades  Estaduais  de  Representação  dos  Odontólogos);
Francisca  Lúcia  Nunes  de  Arruda  e  Albertisa  Rodrigues  Alves  –  (Representantes  das
Entidades  Estaduais  dos  Enfermeiros);  Gerlene  Castelo  Branco  Coelho,  Júlio  César
Oliveira  Peixe,  Érika  Marques  Nobre  e  Rosana  Iório  Ferreira  (Representantes  das
Entidades  de  Outros  Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Superior);  Nara  Cristina  Batista
Teixeira – (Representante das Entidades Estaduais de Representação de Profissionais de
Saúde de Nível Médio); José Teles dos Santos –  (Representante do Sindicato de Técnicos
de  Segurança  do  Trabalho);  Maria  do  Socorro  Marques  e  Isabel  de  Moura  Pinto  –
(Representantes  dos Agentes  Comunitários  de Saúde do Estado do Ceará);  Francisco
Antônio  de  Paula  e  Asevedo  Quirino  de  Sousa  –  (Representantes  dos  Agentes  de
Endemias); Hernesto Luz Cavalcante (Representante da Central Única dos Trabalhadores
– CUT, e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB); Francisco de Assis
Marques Pires e Davyane Farias Correia – (Representantes da Federação de Entidades de
Bairros e Favelas – FBFF e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral
Lima  –  (Representante  da  Rede  de  Catadores  e  Federação  das  Organizações
Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP); Kilvia Maria Lima de Oliveira
Teixeira – (Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará); José Wilson
Teixeira  (Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores  na  Indústria  do  Estado  do
Ceará-Mirim);  José Cardoso Mendes – (Representante da Federação dos Trabalhadores
Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE);
Marcos Coelho  Parahyba  e  Laciana  Farias  Lacerda  –  (Representantes  da Ordem dos
Advogados do Brasil – OAB); Francisca Josilene Fernandes dos Santos – (Representante
da pastoral da Criança);  José Célio Peixoto Silveira (Representante das Entidades dos
Portadores de Patologia); Ana Lúcia Botelho Maciel e Raimundo José Rodrigues Monteiro
–  (Representantes  das Entidades de Pessoas com Deficiência);  Joaquim José Gomes
Nunes Neto e Maria José Cardoso da Silva – (Representantes de Conselheiros Municipais
de Saúde, do Segmento de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza); Marlúcia
Ramos de Fátima Sousa Gomes e Daniele Beviláqua da Silva Braga– (Representantes de
Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de
Fortaleza: Caucaia e/ ou Maracanaú); Francisco Gilmar da Silva e Francisca Gregório de
Oliveira  –  (Representantes  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde,  do  Segmento  de
Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará); Francisco
Júlio de Araújo – (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de
Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Norte do Estado do Ceará); Ana Clara
Silva Almeida e Cláudio Rodrigues de Lima (Representantes de Conselheiros Municipais
de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Médio Porte do Estado do Ceará);
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Terezinha  Ricardo  dos  Santos  Lima  e  Francisca  Douzinho  dos  Santos  Silva –
(Representantes de Conselheiros Municipais  de Saúde,  do Segmento de Usuários dos
Municípios  de  Pequeno  Porte  do  Estado  do  Ceará);  Justificaram  ausências:
Representantes  de  Profissionais  de  Nível  Médio  do  Estado  do  Ceará
(FETRANCE/SINPAOCE);  Representantes  das  Associações  Beneficentes  de  Idosos  e
Aposentados  do  Estado  do  Ceará.  Não  justificaram  ausências:  Representantes  do
Ministério  da  Educação  e  Cultura  –  MEC  /  Hospital  Regional  Walter  Cantídio;
Representantes  da  Federação  dos  Trabalhadores  na  Indústria  do  Ceará  –  FTIEC;
Representantes da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – FETRAECE;
Representantes dos Órgãos da Defesa da Mulher. Participaram da Reunião, os Assessores
Técnicos  do  CESAU:  Joana  D'Arc  Taveira  dos  Santos,  José  Hibiss  Farias  Ribeiro,
Lucivaldo Farias Maciel, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria Áurea Martins de Sousa
Silva, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia de Almeida, Rogena
Weaver  Noronha Brasil,  Paulo  César  de  Araújo,  Hariádina  Salveano de Sousa.  Apoio:
Álvaro Mariani Neto, Manoel Geraldo Neto, Ozenir Honório da Silva, Kaio Stênio Targino
Silveira e Ana Cristina Tabosa.  Participantes:  Mary Anne Medeiros Bandeira,  Sebastião
Leite,  Maria Célia de Oliveira Silva, Jéssica Silva Campos e Francisca Maria Graça.  A
Pauta constou dos seguintes itens: 08h30 às 09h – Acolhimento; 09h às 10h00  – Informes;
10h00 às 11h00   –  Definir  data para Eleição de Recomposição da Mesa Diretora do
Conselho estadual de Saúde – CESAU – Presidente e Secretário (a) Geral. 11:30 às 12:00
– Pareceres Técnicos/Recomendações – Apresentação do Relatório acerca do Processo
Nº6486003/2017 – P/T/ Recomendação Nº18/2017 – Pedido de Vista – Conselheiro José
Teles dos Santos – Assunto: Projeto Horto de Plantas Medicinais Polos em Macrorregiões.
– CGTES – Recomendação Nº 15/2017 – Assunto: Seminário “Residências em Saúde no
Ceará”.  –  Recomendação  Nº  16/2017  –  Assunto:  Regulamentar  procedimentos
relacionados aos Editais dos Processos Seletivos da SESA vinculados à ESP – Cobrança
de  Taxas  e  sua  utilização  Financeira.  –  Recomendação  Nº  17/2017  –  Indicação  de
Conselheiros  (as)  membros  das  Comissões  de  Intervenção  de  Ensino  e  Serviço.  –
Recomendação Nº 18/2017 – Agendar reunião com o Secretário de Saúde do Estado,
CORES, CGTES e COSEMS no dia 22/11/2017, Pauta: Situação Funcional dos ACS. –
Recomendação Nº 19/2017 – Assunto: Avaliação de desempenho dos Trabalhadores da
SESA.  –  CCOM  –  Parecer  Técnico/Recomendação  Nº  05/2017  –  Assunto:  Curso  de
Comunicação  para  Conselheiros  (as).  CANOAS  –  Parecer  Técnico/Recomendação  Nº
18/2017 – Assunto: RECOMENDAÇÃO Nº04/2017 Assunto: Que COPAS/SESA apresente
um Plano de Ação para Monitoramento e Avaliação das 18 Redes de Atenção Psicossocial
– RAPS; RECOMENDAÇÃO Nº05/2017: Ao Secretário Estadual da Saúde do Estado do
Ceará, a criação dos Fóruns Regionais para avaliação e monitoramento das 18 Redes de
Atenção  Psicossocial  –  RAPS,  no  Estado  do  Ceará;  RECOMENDAÇÃO  Nº06/2017:
Encaminhar  ao  Ministério  da  Saúde  Solicitação  de  Auditoria  nos  Recursos  Federais
repassados ao Município de Fortaleza, destinados a Saúde Mental no Período de 2013 a
2017; RECOMENDAÇÃO Nº07/2017: Recomenda ao Secretário de Saúde do Estado do
Ceará Atualização dos Planos de Ação Regional das Redes de Atenção Psicossocial  –
RAPS;  –  Parecer  Técnico/Recomendação  Nº  19/2017  –  Assunto:  12h00  às  13h00  –
Almoço; 13h00 às 14h30 – Agenda prioritária até 14/12/2017. Devolutiva da I Conferência
Estadual  de  Saúde.  –  Encontro  de  Mesas  Diretoras  NORTE/NORDESTE;  Plenária
Nacional de Conselheiros (as); Encontro de Fóruns; Devolutiva da Conferência de Saúde,
previsão para 12 e 13 de Dezembro de 2017; Revisão do Regimento Interno do CESAU;
Informes  da  1º  Conferência  Estadual  de  Vigilância  em  Saúde.  14h30  às  15h30  –
Planejamento do CESAU 2018. 15h30 às 17h00 – Aprovação das Atas nº. 442, nº 443 e nº
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444 de 13/03/2017; 10/04/2017; 27/04/2017 respectivamente. 17h00 – Encerramento.  O
Vice-Presidente Marcos Coelho Parahyba deu início a reunião do CESAU fazendo a
leitura do convite para a reunião do Conselho Distrital de Saúde Indígena, de 22 à 24 no
centro Mitra Arquidiocesano de Fortaleza em Canindé. Leu a solicitação do Movimento
Comunitário do Pirambu, solicitando 150 alimentações para o I Congresso das Entidades
Urbanas e Rurais do Ceará. Informou que a COPAS promoverá a primeira capacitação
estadual  em  estratificação  de  risco  e  manejo  bucal  no  âmbito  do  projeto
QUALIFICAAPSUS no Hotel Praia Plaza Suítes. Fez a leitura do comunicado da CGTES
que informa a respeito da constituição de um grupo que primará pelo projeto de ação e
plano de trabalho com as regiões de saúde, para isso necessita a indicação de um titular e
suplente. Informou que a 9ª reunião do FECOP será realizada no da 21 de novembro na
sala de reunião da SEPLAG. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães falou
da necessidade da retirada do nome dos representantes do CESAU para o FECOP. Falou
da metodologia das reuniões, onde as mesmas são onlines. Informou que haverá uma
oficina que capacitará servidores estaduais para a elaboração de projetos bem como um
curso de formação para servidores. O Presidente Marcos Coelho Parahyba deu posse a
conselheira  Francisca  Josilene  Fernandes  dos  Santos,  representante  da  Pastoral  da
Criança  e  a  conselheira  Adriana  Paula  Araújo  da  Silva,  representante  das  Entidades
Estaduais  de  Representação dos Médicos.  Ambas titulares.  O Conselheiro  Francisco
Antônio  de  Paula pediu  que fosse incluída  como ponto  de pauta  uma avaliação das
Conferências de Vigilância em Saúde. A Conselheira Ana Lúcia Botelho Maciel lamentou
a situação onde conselheiros não poderiam participar de um determinado curso promovido
pelo  conselho  nacional  pois  estariam  com  seus  mandatos  expirados  em  março.  O
Conselheiro José Teles dos Santos informou que três conselheiros realizaram o trabalho
de  visita  aos  municípios  de  Viçosa  e  Cruz  para  verificar  a  questão  da  demissão  dos
agentes  de  saúde  sem que  estes  realizassem o  exame demissional  (ASO).  Falou  da
participação da IV Conferência de Diversidade Racial, muito diferente da que foi promovida
pelo CESAU. Citou que esta havia sido realizada em um hotel de luxo com hospedagem e
alimentação garantida, tudo bancada pelo governo. Citou que no dia 16 de novembro às 19
horas  haverá  a  posse  dos  membros  do  conselho  gestor  do  CEREST.  A Conselheira
Francisca Lúcia Nunes de Arruda informou a realização da reunião da CISM na última
quinta-feira.  Diante disso,  solicitou inclusão na pauta das 4 últimas recomendações da
CISM. A Conselheira Maria do Socorro Marques informou o quão proveitoso foi o curso
de formação na sua região e reforçou a importância de se discutir a temática dos ACS no
Estado  do  Ceará.  A Conselheira    Kilvia  Maria  Lima  de  Oliveira  Teixeira reforçou  o
convite para a reunião do Conselho Distrital de Saúde Indígena, de 22 à 24 no centro Mitra
Arquidiocesana de Fortaleza em Canindé. O Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes
Neto informou  do  quadro  clínico  da  Sra.  Cristina  Poeta,  conselheira  no  município  de
Fortaleza, baleada em uma parada de ônibus. Com relação as Conferências de Vigilância
em Saúde, pediu que o CESAU resolva por escrito a questão do funcionário terceirizado do
município eleito durante a etapa estadual. Comunicou que Fortaleza fará uma reunião de
alinhamento  com  seus  delegados  que  irão  à  Brasília.  A Conselheira  Terezinha  dos
Santos Ricardo falou que está pegando carona para poder vir até as reuniões do CESAU.
Também  cobrou  a  questão  da  confecção  dos  kits  dos  conselheiros.  A  Conselheira
Francinete Cabral Lima informou a respeito de um seminário no Ministério Público. Disse
que muitas das propostas debatidas e construídas lá não dependem do MP para serem
executadas,  estas  propostas  precisam  ser  homologadas  através  das  leis  e  é  este  o
principal  entrave.  O  Conselheiro  Hernesto  Luz  Cavalcante informou  a  respeito  das
perdas  salariais  dos  servidores  públicos  ao  longo  dos  três  anos  do  governo  Camilo
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Santana  e  a  questão  da  falta  de  concurso  público,  ponto  este  que  o  estado  não  se
pronuncia. Reforçou o convite do conselheiro Teles a respeito da cerimônia de posse dos
novos representantes do CEREST. O Conselheiro Raimundo José Rodrigues Monteiro
informou  a  respeito  do  problema  com  o  carro  pequeno  da  SESA,  responsável  pelo
transporte de pessoa com deficiência.  Memorou também a respeito da necessidade de
eleição  para  o  novo  coordenador  da  Comissão  de  Comunicação  do  CESAU.  O
Conselheiro  Antônio  Cleyton  Martins  Magalhães falou  a  respeito  do  Curso  de
Formação. Esclareceu que esta não foi uma atividade promovida pelo CESAU mas sim do
Conselho Nacional de Saúde. Citou que informes foram dados desde o mês de Setembro
de 2017. Falou que o Ceará foi agraciado com três momentos decididos em reunião com a
mesa,  coordenação  do  curso  e  CTGTES.  Foram realizados  três  encontros:  Fortaleza,
Juazeiro  e  Sobral,  todas  com  o  quantitativo  de  80  vagas  onde  30%  seriam  para
movimentos sociais e os 50 restantes para conselheiros de saúde. Disse que nas mídias
digitais  constavam as informações a  respeito  da  realização  destes  encontros.  Falou  a
respeito dos critérios de corte uma vez que o número de inscrições foi  muito além do
esperado, de início priorizar os conselheiros que exerceriam mandato pela primeira vez e
movimentos sociais  que não possuem acento no CESAU. Com relação ao número de
participantes  durante  o  encontro  em Fortaleza  memorou  a  realização  de  uma  grande
paralisação nacional e que não sabia se de fato este ato prejudicou ou não a participação
dos inscritos.  O que sabia  é  que ele  não poderia  forçar  as  pessoas inscritas  a  virem
participar. Na sua avaliação o que podia ter sido feito por parte da organização foi feito, as
informações foram disponibilizadas, cabia aos interessados procurarem nas mídias digitais.
O evento  aconteceu conforme o  programado.  Agora  só  resta  esperar  que o  conteúdo
teórico trabalhado naquele momento seja disseminado dentro do estado.  O Conselheiro
Joaquim José  Gomes  Nunes  Neto solicitou  que  fosse  formado  uma  comissão  para
realizar visita ao HGF e HGCC pois está havendo muitas reclamações dessas unidades
em função da falta de insumos. A Conselheira Laciana Farias Lacerda como questão de
ordem sugeriu que essa discussão fosse tratada em CANOAS e que dela fosse formada a
comissão.  FOI  COLOCADO  EM  VOTAÇÃO  AGENDAMENTO  DA  ELEIÇÃO  DOS
CARGOS  EM  VACÂNCIA  DA  MESA  DIRETORA  DO  CESAU  PARA  O  DIA  20  DE
NOVEMBRO.  COM  19  VOTOS  A  FAVOR,  1  VOTO  CONTRA  E  1  ABSTENÇÃO,
AGENDAMENTO APROVADO. A Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello deu
posse para Francisco Gilmar da Silva e reconduziu a conselheira Francisca Gregório de
Oliveira, ambos representantes de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de
Usuários  dos  Municípios  de  Grande  Porte  da  Região  Sul  do  Estado  do  Ceará.  O
CONSELHEIRO JOSÉ TELES DOS SANTOS APRESENTOU O RELATÓRIO DO PEDIDO
DE  VISTA  FEITO  NO  PROJETO  HORTO  DE  PLANTAS  MEDICINAIS  POLOS  EM
MACRORREGIÕES. O Conselheiro   Reginaldo Alves das Chagas chamou a atenção do
pleno para a importância do Projeto das Farmácias Vivas. Falou que este é um projeto
inovador e que o estado do Ceará é o pioneiro nesta ação. Vários municípios possuem
pequenas iniciativas de farmácias vivas. Porém, o governo ainda trata essa politica como
uma política de segunda linha. Falou que os aportes financeiros empregados na farmácia
viva  é  de  “centavos”  em  comparação  com  que  se  gasta  com farmácia  tradicional.  O
Conselheiro Júlio César de Oliveira Peixe respaldou a fala do conselheiro Reginaldo
dizendo que possui um estudo que mostra que os custos de um medicamento produzido
através  da  farmácia  viva  chega  a  ser  dez  vezes  mais  barato  que  um produzido  pela
farmácia tradicional. Tudo isso sem o risco de efeito colateral.  O CONSELHEIRO JOSÉ
TELES DOS SANTOS FEZ A LEITURA DO RELATÓRIO DO PEDIDO DE VISTA ACERCA
DO  ASSUNTO:  PRORROGAÇÃO  DO  PROJETO  HORTO  DE  PLANTAS  MEDICINAIS
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POLOS  EM MACRORREGIÕES.  COM 25  VOTOS A FAVOR,  0  VOTO  CONTRA E  0
ABSTENÇÃO,  RELATÓRIO  DO  PEDIDO  DE  VISTA APROVADO.  O  CONSELHEIRO
ASEVEDO QUIRINO DE SOUSA FEZ A LEITURA DO RELATÓRIO DO PEDIDO DE VISTA
ACERCA DO PARECER/RECOMENDAÇÃO CISTMA Nº 06/2018 RECOMENDANDO SEU
ARQUIVAMENTO.  COM  9  VOTOS  A FAVOR,  6  VOTO  CONTRA E  7  ABSTENÇÃO,
RELATÓRIO DO PEDIDO DE VISTA APROVADO. O ASSESSOR TÉCNICO DO CESAU
MANOEL RODRIGUES E SILVA COSTA APRESENTOU AO PLENO O CONSOLIDADO
DE  TODAS  AS  ATIVIDADES  ENVOLVENDO  PARTICIPAÇÃO  DOS  CONSELHEIROS
DENTRO E FORA DO ESTADO DO CEARÁ.  O Conselheiro Henrique Jorge Javi de
Sousa falou a respeito da questão farmacêutica no Estado. Desse que muitas vezes no
pleno se discute a falta dos medicamentos mas não se aborda o motivo da falta. Porém,
deixou claro que apesar de todos estes problemas esforços sempre são feitos para tentar
saná-los. Também disse que todas as vezes que ele é procurado por um conselheiro que
lhe traz um problema ele tenta solucionar, pois no seu ponto de vista aquele pode ser o
mesmo problema de outras pessoas. Para ele,  o conselheiro é peça importante pois é
quem identifica um problema que outras áreas não conseguem identificar. O Conselheiro é
o  agente  de  saúde  da  problemática.  Falou  que  ele  sempre  está  aberto  e  que  os
conselheiros não devem esperar até a reunião do CESAU para solicitarem informações.
Disse que as reuniões do Pleno tem uma pauta muito específica e que muitas vezes acaba
prejudicada  por  conta  de  outras  demandas  que  poderiam  serem  encaminhadas  e
respondidas  com  antecedência.  Diante  disso,  reforçou  aos  conselheiros  que  todo  e
qualquer pedido de esclarecimento feito a ele não precisa esperar até a reunião do pleno
para ser feito,  falou que um pedido formalizado é suficiente para que ele execute sua
função e sanar mais rápido o problema. Falou que as reuniões do pleno precisam ser
dinâmicas  pois  as  tomadas  de  decisões  acabam  sendo  prejudicadas.  PAUSA  NOS
TRABALHOS  PARA O  ALMOÇO.  RETOMADOS  OS  TRABALHOS  NO  PERÍODO  DA
TARDE. Diante da problemática apresentada no final da manhã pelo Conselheiro Henrique
Jorge de Sousa Javi abordando o desabastecimento farmacêutico envolvendo empresas
que deixam o estado refém dos medicamentos e só os entregam mediante ao pagamento
de aditivos, as Conselheiras Laciana Farias Lacerda e a Conselheira Erika Marques Nobre
fizeram o seguinte encaminhamento que foi submetido a votação: SOLICITAR DA SESA
QUE SEJA FEITO UM RELATÓRIO DESCREVENDO QUAIS EMPRESAS VENCERAM
LICITAÇÕES  E  ESTÃO  SOLICITANDO  ADITIVO  PARA REALIZAR  A ENTREGA DOS
MEDICAMENTOS. COM ESTES DADOS EM MÃOS, O PLENO DO CESAU DELEGARÁ
UMA COMISSÃO PARA REALIZAR O MONITORAMENTO. FOI COLOCADO EM REGIME
DE VOTAÇÃO E COM 23 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS CONTRA E 0 ABSTENÇÃO, O
ENCAMINHAMENTO  FOI  APROVADO.  FORAN  ESCOLHIDOS  PARA COMPOR  ESTA
DELEGAÇÃO:  LACIANA  FARIAS  LACERDA,  RAIMUNDO  JOSÉ  RODRIGUES
MONTEIRO,  KILVIA  MARIA LIMA DE  OLIVEIRA TEIXEIRA,  FRANCISCO  DE  ASSIS
MARQUES  PIRES,  JÚLIO  CÉSAR  OLIVEIRA  PEIXE,  NARA  CRISTINA  BATISTA
TEIXEIRA, REGINALDO ALVES DAS CHAGAS E MARIA DA PAZ ANDRADE MONTEIRO.
O Conselheiro José Cleyton Martins Magalhães fez o encaminhamento da prestação de
contas dos conselheiros do CESAU. Disse que aquela ação deveria ser uma atividade
natural do CESAU, um dever de casa. A diária que é paga é muito baixa, e que o valor não
dá para o conselheiro se manter. Falou que o impacto financeiro do pagamento de diária e
ajuda de custos no conselho é uma micharia, algo reconhecido pelo próprio Secretário da
Saúde. Entretanto, disse que antes de pleitear o aumento da diária, cujo valor inconcebível
é  de  sessenta  reais,  o  CESAU  precisa  resolver  todas  as  suas  questões  internas  e
externas. Diante disso cobrou que os conselheiros fizessem uma reflexão moral e ética, e
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neste ponto chamou a atenção do conselheiro Raimundo José Rodrigues Monteiro, pois
para realizar o pagamento de diária bem como ajuda de custo a Secretária executiva do
CESAU pede o comprovante de endereço de todos os conselheiros sendo que no caso
dele consta que o mesmo reside na região da macro Cariri,  porém também reside na
Macro Fortaleza.  Falou que quem mora no interior  recebe um pouco mais.  O CESAU
precisa  de  fato  saber  quem  realmente  são  os  conselheiros  do  interior.  Outro  ponto
identificado no estudo é que há um esforço imenso dos conselheiros para participar de
eventos fora do estado. Disse que essa lógica precisa ser mudada. Falou que o CESAU
precisa compreender em 2018 que sua função principal é olhar para dentro do estado, não
sair  dele,  e  com desempenho  focado  no  Ceará.  A Conselheira  Marlúcia  Ramos  de
Fátima Sousa Gomes disse que assim como os conselheiros do interior, os conselheiros
que moram na Região Metropolitana também precisam que seus municípios garantam seu
transporte pois muitas vezes o conselheiro precisa tirar dinheiro do próprio bolso para vir
executar  suas  atividades  em prol  do  controle  social.  O Conselheiro  Raimundo José
Rodrigues Monteiro como foi citado disse que possuí três carros, se o carro do estado for
buscá-lo, aqui em fortaleza ele terá dificuldade de locomoção. Falou que a residência onde
mora é no Município de Icó, mas que devido aos seus negócios no comércio em breve virá
morar em Fortaleza. Falou que tem um nome limpo, vem de uma família humilde e não
está interessado em sujar seu histórico por conta de diária. EM REGIME DE VOTAÇÃO
DO ENCAMINHAMENTO DO CONSELHEIRO ANTONIO CLEYTON QUE A PRESTAÇÃO
DE  CONTAS  DO  CESAU  SEJA  REALIZADA  QUADRIMESTRALMENTE  E  O
ENCAMINHAMENTO DO CONSELHEIRO FRANCISCO DE ASSIS MARQUES PIRES DE
RESOLUTIVIDADE POR PARTE DA SECRETARIA EXECUTIVA DE DESLOCAMENTO
DOS CONSELHEIROS. COM 23 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS CONTRA E 1 ABSTENÇÃO,
ENCAMINHAMENTO APROVADO. A Conselheira   Kilvia Maria Lima de Oliveira Teixeira
justificou  sua  retirada  da  reunião  e  solicitou  que  se  for  aberto  curso  de  formação  de
elaboração de projetos pela Escola de Gestão Pública da Fazenda, falou que tem interesse
em participar.  O Conselheiro  Pedro Alves  de  Araújo  Filho contextualizou  o  parecer
CGTES Nº 15/2017. EM REGIME DE VOTAÇÃO APROVAÇÃO DO RECOMENDAÇÃO
CGTES Nº 15/2017 – ASSUNTO: SEMINÁRIO “RESIDÊNCIAS EM SAÚDE NO CEARÁ”.
COM  16  VOTO(S)  A  FAVOR,  0  VOTO(S)  CONTRA  E  0  ABSTENÇÃO,  PARECER
APROVADO.  O Conselheiro José Cleyton Martins Magalhães fez a leitura do parecer
CGTES Nº16/2017.  EM REGIME DE VOTAÇÃO APROVAÇÃO DO RECOMENDAÇÃO
CGTES  Nº  16/2017  –  ASSUNTO:  REGULAMENTAR  PROCEDIMENTOS
RELACIONADOS AOS EDITAIS DOS PROCESSOS SELETIVOS DA SESA VINCULADOS
À ESP – COBRANÇA DE TAXAS E SUA UTILIZAÇÃO FINANCEIRA. COM 16 VOTOS A
FAVOR, 0 VOTOS CONTRA E 0 ABSTENÇÃO, PAUTA APROVADA. O Conselheiro José
Cleyton Martins Magalhães fez a leitura do parecer CGTES Nº 17/2017 que trata da
indicação  de  conselheiros  para  membros  da  Comissão  de  Intervenção  de  Ensino  e
Serviço. O Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho explicou o que era a CIES. FORAM
ESCOLHIDOS OUTROS REPRESENTANTES DAS CIES PARA AS 5 MACRORREGIÕES.
COM 16 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS CONTRA E 0 ABSTENÇÃO, APROVADOS OS
SEGUINTES REPRESENTANTES: MARIA DO SOCORRO MARQUES, JOSÉ CARDOSO
MENDES,  LÚCIA DE  FÁTIMA QUEIROZ,  JOSÉ  TELES  DOS  SANTOS,  TEREZINHA
RICARDO,  REGINALDO  ALVES  DAS  CHAGAS,  FRANCISCO  JÚLIO  DE  ARAÚJO.  A
Conselheira Maria do Socorro Marques fez a leitura do parecer CGTES Nº 18/2017. EM
REGIME  DE  VOTAÇÃO  APROVAÇÃO  DO  RECOMENDAÇÃO  CGTES  Nº  18/2017  –
AGENDAR REUNIÃO COM O SECRETÁRIO DE SAÚDE DO ESTADO, CORES, CGTES
E COSEMS NO DIA 22/11/2017, PAUTA: SITUAÇÃO FUNCIONAL DOS ACS. COM 19
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VOTOS  A  FAVOR,  0  VOTOS  CONTRA  E  0  ABSTENÇÃO,  PAUTA  APROVADA.  O
Conselheiro José Cleyton Martins Magalhães e a conselheira Gerlene Castelo Branco
Coelho apresentaram o parecer CGTES Nº19/2017 que foi colocado para apreciação do
Pleno.  EM  REGIME  DE  VOTAÇÃO  APROVAÇÃO  DO  RECOMENDAÇÃO  CGTES  Nº
19/2017  –  ASSUNTO:  AVALIAÇÃO  DE  DESEMPENHO  DOS  TRABALHADORES  DA
SESA.  COM 20 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS CONTRA E 0 ABSTENÇÃO, PARECER
APROVADO.  A Assessora  Técnica  do  CESAU  Hariádna  Salveano  de  Sousa fez  a
leitura do parecer  CCOM Nº 05/2017 e informou o número de vagas na comissão de
comunicação e a necessidade da eleição de um novo coordenador. Passaram a fazer parte
da comissão de comunicação os  seguintes  conselheiros:  Joaquim José Gomes Nunes
Neto,  José  Cardoso  Mendes,  Francinete  Cabral  Lima,  Maria  José  Cardoso  da  Silva,
Reginaldo Alves das Chagas, Maria da Paz Andrade Monteiro. EM REGIME DE VOTAÇÃO
APROVAÇÃO  DO  PARECER  TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO  CCOM  Nº  05/2017  –
ASSUNTO: CURSO DE COMUNICAÇÃO PARA CONSELHEIROS(AS). COM 16 VOTOS A
FAVOR, 0 VOTOS CONTRA E 0 ABSTENÇÕES, PAUTA APROVADA. EM SEGUIDA, FOI
REALIZADA ELEIÇÃO PARA NOVO COORDENADOR DA COMISSÃO: COM 7 VOTOS,
GERLENE  CASTELO  BRANCO  COELHO  ELEITA  COODENADORA.  O  Conselheiro
Asevedo Quirino de Sousa fez a leitura do parecer CANOAS Nº 18/2017 recomendando
que a SESA para cumprimento da Resolução da Diretoria Colegiada – RDC 7/2010 da
ANVISA.  EM  REGIME  DE  VOTAÇÃO  APROVAÇÃO  DO  PARECER
TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO CANOAS Nº 18/2017. COM 18 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS
CONTRA E 0 ABSTENÇÃO, MATERIA APROVADA. O Conselheiro Asevedo Quirino de
Sousa  fez  a  leitura  do  parecer  CANOAS  Nº  20/2017.  EM  REGIME  DE  VOTAÇÃO
APROVAÇÃO  DO  PARECER  TÉCNICO/RECOMENDAÇÃO  N°  20/2017.  ASSUNTO:
REATIVAÇÃO DO PROJETO “CIRURGIA SEM MEDO” NO HOSPITAL ALBERT SABIM.
COM  15  VOTO(S)  A  FAVOR,  1  VOTO(S)  CONTRA  E  0  ABSTENÇÃO,  PARECER
APROVADO. A Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello falou da necessidade
da retirada de um nome para representante do FECOP, já que os conselheiros Antônio
Cleyton e Marlúcia Ramos, atuais representantes, estão terminando seus mandatos de
conselheiros  ainda  este  ano.  FORAM  ELEITOS  REPRESENTANTES  DO  FECOP:
LACIANA FARIAS  LACERDA,  TÍTULAR,  E  JOAQUIM  JOSÉ  GOMES  NUNES  NETO,
SUPLENTE.  A  Conselheira    Francisca  Lúcia  Nunes  de  Arruda fez  a  leitura  dos
pareceres da CISM Nº04/2017, Nº05/2017, Nº06/2017 e CISM Nº07/2017 para votação em
bloco. EM REGIME DE VOTAÇÃO APROVAÇÃO DOS PARECERES/RECOMENDAÇÕES:
CISM Nº04/2017  ASSUNTO:  QUE COPAS/SESA APRESENTE UM PLANO DE AÇÃO
PARA MONITORAMENTO E AVALIAÇÃO DAS 18 REDES DE ATENÇÃO PSICOSSOCIAL
– RAPS; CISM Nº05/2017: AO SECRETÁRIO ESTADUAL DA SAÚDE DO ESTADO DO
CEARÁ,  A  CRIAÇÃO  DOS  FÓRUNS  REGIONAIS  PARA  AVALIAÇÃO  E
MONITORAMENTO  DAS  18  REDES  DE  ATENÇÃO  PSICOSSOCIAL  –  RAPS,  NO
ESTADO  DO  CEARÁ;  CISM  Nº06/2017:  ENCAMINHAR  AO  MINISTÉRIO  DA SAÚDE
SOLICITAÇÃO  DE  AUDITORIA  NOS  RECURSOS  FEDERAIS  REPASSADOS  AO
MUNICÍPIO DE FORTALEZA DESTINADOS A SAÚDE MENTAL NO PERÍODO DE 2013 A
2017; CISM Nº07/2017: RECOMENDA AO SECRETÁRIO DE SAÚDE DO ESTADO DO
CEARÁ ATUALIZAÇÃO DOS PLANOS DE AÇÃO REGIONAL DAS REDES DE ATENÇÃO
PSICOSSOCIAL  –  RAPS;  COM  13  VOTOS  A  FAVOR,  0  VOTOS  CONTRA  E  0
ABSTENÇÃO,  PARECERES/RECOMENDAÇÕES  APROVADOS.  A  Presidente  do
CESAU  Ana  Lúcia  da  Costa  Mello com relação  a  agenda  prioritária  do  CESAU até
14/12/2017  perguntou  ao  conselheiro  Joaquim  se  o  Encontro  de  Conselheiros  do
Norte/Nordeste  estava  mantido.  O  Conselheiro  Joaquim  José  Gomes  Nunes  Neto
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informou  aos  conselheiros  que  o  Encontro  de  Conselheiros  do  Norte/Nordeste  estava
mantido. Falou que por conta do tempo os convites não foram enviados mas no convite o
CESAU tinha direito a enviar seis representantes e um membro da mesa diretora para o
evento.  FORAM  SELECIONADOS  COMO  REPRESENTANTES:  FRANCISCA  LÚCIA
NUNES  DE  ARRUDA,  REPRESENTANTE  DA MESA DIRETORA DO  CESAU,  E  OS
CONSELHEIROS  JOAQUIM JOSÉ GOMES NUNES NETO,  MARIA DA PAZ ANDRADE
MONTEIRO,  FRANCISCO  ANTONIO  DE  PAULA,  ANA  LÚCIA  BOTELHO  MACIEL,
GERLENE CASTELO BRANCO COELHO E RAIMUNDO JOSÉ RODRIGUES MONTEIRO.
O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães ainda sobre a agenda prioritária do
CESAU disse que algumas das prioridades do conselho para aquele ano que estavam
previstas  no  planejamento  do  ano  anterior,  além da  revisão  do  Regimento  Interno  do
CESAU, era a realização de uma eleição para o novo representantes de Plenária Nacional
de Conselheiros do estado do Ceará. Disse que era oportuno aproveitar essa data para
também convocar um Encontro de Fóruns para a realização de uma Plenária Devolutiva da
Conferência de Saúde. Como sugestão de data sugeriu os dias 13 e 14 de dezembro. EM
REGIME DE VOTAÇÃO APROVAÇÃO DO ENCONTRO DE FÓRUNS PARA REALIZAÇÃO
DE PLENARIA DEVOLUTIVA E ELEIÇÃO DE NOVO COORDENADOR ESTADUAL DE
PLENARIA DE CONSELHEIROS NOS DIA 12 E 13 DE DEZEMBRO. COM 13 VOTO(S) A
FAVOR, 0 VOTO(S) CONTRA E 0 ABSTENÇÃO, EVENTO APROVADO. A Presidente do
CESAU Ana Lúcia da Costa Mello fez a leitura do MEMO Nº 670/2017 da Coordenadoria
de Gestão e Educação Permanentes em Saúde informando o termo de cooperação técnica
entre SESA e Ministério da Saúde objetivando executar o projeto Acolhe SUS em nível
local e estadual. Uma das responsabilidades da SESA é constituir o Grupo Estadual que
será responsável pela implementação do projeto no âmbito do estado. Neste sentido se faz
necessário a indicação de um representante titular e suplente para a atuação no Grupo
Estadual. APÓS ELEIÇÃO DE REPRESENTANTE, FICOU DEFINIDO QUE FRANCISCA
LÚCIA NUNES DE ARRUDA SERÁ A REPRESENTANTE TÍTULAR, E MARIA DA PAZ
ANDRADE MONTEIRO REPRESENTANTE SUPLENTE. O Conselheiro Pedro Alves de
Araújo Filho queixou-se ao Pleno sobre uma reunião da CTGTES, onde estavam sendo
apreciados  os  relatórios  quadrimestrais,  foi  autor  de  recomendação  a  respeito  do
monitoramento  do  plano  estadual  de  Saúde  e  que  essa  recomendação  nunca  foi
apresentada no pleno.  A Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello deu como
encaminhamento que na Reunião Extraordinária do CESAU no dia 20 de novembro, no
período da tarde,  fosse pautado a discussão do monitoramento do Plano Estadual  de
Saúde,  já que na manhã seria uma reunião exclusiva para eleição.  Sugeriu ainda que
anterior a este momento era importante uma reunião preliminar no dia 16 de novembro às
9hs, envolvendo uma comissão, para alinhar o monitoramento e discutir as inconsistências
do  plano  estadual  a  serem  apresentadas  no  dia  20  de  novembro.  A  SECRETARIA
EXECUTIVA  DO  CESAU  FICOU  RESPONSÁVEL  POR  ARTICULAR  COM  OS
CONSELHEIROS PARA PARTICIPAREM DA REUNIÃO PRELIMINAR. Para participar da
reunião do conselho indígena do ceará no dia 22, 23 e 24 de novembro foi escolhido o
conselheiro  Raimundo  José  Rodrigues  Monteiro.  Para  participar  do  projeto
QUALIFICAAPSUS:  Capacitação  em  Manejo  Clinico  e  Saúde  Bucal,  permaneceu  o
Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho no monitoramento. EM REGIME DE VOTAÇÃO
APROVAÇÃO  DAS  ATAS  Nº.  442,  Nº  443  E  Nº  444  DE  13/03/2017;  10/04/2017;
27/04/2017 RESPECTIVAMENTE. COM 11 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS CONTRA E 4
ABSTENÇÃO, ATAS APROVADAS. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães
a respeito da CEVS falou da existência de alguns pontos que precisam ser deliberados
pelo pleno do Cesau. O Primeiro ponto é a existência de três vagas que sobraram para 3
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usuários e 3 vagas de governo, todas da Macro Sobral; A indicação de um convidado cuja
passagem não será custeada pelo CESAU, apenas alimentação, hospedagem e translado
para o evento; uma polêmica de dois trabalhadores do município de Fortaleza e que para
este caso foi preparada uma apresentação baseada em estudos; e por último a questão da
conselheira  Marlúcia  que  está  como  representante  de  usuária  mas  consta  como
trabalhadora  de  Saúde  do  CAIC  e  isso  precisa  ser  investigado.  PARA  AS  VAGAS
REMANECENTES FOI DELIBERADO QUE: AS TRÊS VAGAS SERIAM PREENCHIDAS
COM  SUPLENTES  DAS  MACROS,  ORDENADAS  PELO  CRITÉRIO  DE  MAIOR
POPULAÇÃO.  O  Conselheiro  Reginaldo anunciou  sua  ausência  mas  se  colocou  a
disposição para ir como convidado na qualidade de representante do CESAU se houver
interesse do Pleno.  A Presidente do CESAU Ana Lúcia da Costa Mello informou ao
Pleno que a Conselheira Marlúcia Ramos relatou ao CESAU que havia abandonado a
função de profissional de saúde. Como encaminhamento, disse que era importante saber a
data  da  última  atualização  do  CNES.  O  Conselheiro  Antônio  Cleyton  Martins
Magalhães informou que os dados foram atualizados em setembro de 2017, e que se a
conselheira de fato solicitou desligamento no sistema é importante verificar com o gestor
municipal também. Falou que no grupo da Macro Fortaleza houve o caso de um agente
administrativo eleito no sorteio, e uma gestora, onde ambos foram remanejados daquele
segmento pelo fato do Coordenador com bases nas prerrogativas da lei  entender  que
estes  não  pertenciam  ao  segmento  de  profissionais  de  saúde.  Falou  que  após  a
conferência  a  Regional  V se  manifestou  dizendo que o  agente  eleito  foi  injustiçado  e
impedido de participar da CNVS. O Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes Neto e o
Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa disseram que se o agente é pago com recursos
do SUS ele é sim trabalhador de Saúde. Diante disso pediu que fosse revisto a situação. A
Assessora  Técnica  Rogena  Weaver  Noronha  Brasil disse  que  é  preciso  levar  em
consideração a apresentação do conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães pois ela
está  embasada por  estudos  científicos  e  outras  considerações.  É  preciso  ver  a  quem
interessa  essa  discussão  pois  esta  talvez  seja  mais  uma  tentativa  do  Governo  de
desmonte  do  perfil  dos  trabalhadores  de  Saúde.  [NÃO  FORAM  REGISTRADOS
ENCAMINHAMENTO  DA  NOMEAÇÃO  DO  CONVIDADO,  E  NEM  RESOLUÇÃO  DA
QUESTÃO DO AGENTE ADMINISTRATIVO DE FORTALEZA ELEITO NO SEGMENTO DE
TRABALHADORES]. Nada mais havendo a tratar deu–se por encerrada a reunião a qual
FOI GRAVADA e após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e
à Plenária para aprovação ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde
do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 13 de
Novembro de 2017.
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador)___________________________________
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